
２階以上に住んでいる高齢者の方から「足が弱ってきて１階に

転居したいが、引っ越しの費用がかかり、年金生活ではとても無

理で困っている」と深刻な相談が寄せられています。

岩倉市や春日井市では、65歳以上の人が階下への転居を希望す

る場合、20万円を限度に助成金を出す制度があり、江南市でも実

施するよう提案したところ、今後よく検討していくとの答弁でし

た。

市内には、耕作放棄地が198haあり、農

地面積の24％に当たります。

農産物の販路確保のために、常設の販売所

の設置を求めました。地元農業団体や農協、

商工会議所など関係機関との協議を進めてい

きたいとの答弁でした。

河野地域の浸水対策は、県が行っている

大江川排水路工事が進み宮田排水路の雨水を

流入させることができるようになり、堤防北

の宮田町藤の森地内の排水を宮田導水路の測

水路へ流入する切り替え工事が行われ、対策

が進みました。しかし日光川水系について

は、住民の強い要望である除塵機の撤去や

サイフォンの

解消等全く進んでいません。県へ、

上流部への貯留池の設置など強く

要求すべきだと主張しました。

「一宮市と合同で県への要望を行っ

ていますが、雨水貯留施設の建設は

困難と思われます」との答弁でした。

市長は市内公共交通網の整備を公約に掲げ、６月議会では「い

こまいCARは地域により料金格差がある。新たな体制で、コミュ

ニティバス導入も含めた市内公共交通について検討していく」と

答弁。９月議会では「地域公共交通の活性化・再生法にもとづく

法定協議会設置を視野に検討」とさらに踏み込んだ答弁がありま

した。

しかし策定中の、まち・ひと・しごと創生総合戦略案（５年計

画）では、相変わらず「いこまいCAR」

頼みの方向が示されており、市長の本気

度を疑う事態です。これらを踏まえ、今

後の進め方をただしました。

市当局は「新たな庁内組織を立ち上げ

て市民アンケート等を行い、法定協議会

の設置や公共交通網形成計画を策定する

かどうかを検討する」などと、またもや

先延ばししかねない答弁。市長公約はど

うなったのかが、問われます。

ツタヤ図書館計画に対する小牧市住民投票

が反対多数となって以降、図書館のあり方や

指定管理導入の是非について関心が高まって

います。いわゆるツタヤ図書館は集客力はあ

るものの、営利優先で市民のための図書館で

はなく問題が多いことから、市長の見解を質

しました。

また現市立図書館は指定管理者による運営

なので、常勤職員がすべて契約社員の上、業

務内容が著しく拡大しているにもかかわらず人員も増えず、契約

金額が13年間同額と、職員にしわ寄せが及んでいる怖れがありま

す。指定管理契約の改善を求め、新図書館建設にむけて、図書館

フォーラムの開催など、市民への情報提供と議論の場を設けるよ

う提案しました。

市長は、ツタヤ図書館についての明確な見解を示さず、現図書

館の運営に問題はないという認識でした。新図書館建設に向けて

は、議論の場を設けていくとの答弁でした。

「小規模企業振興条例」を制定した自治

体は現在のところありませんが、「中小企

業振興条例」は県内で安城市、高浜市、名

古屋市、知立市の４市で制定しています。

高浜市の条例では「産業の振興に関する

基本的な事項を定め、地場産業の支援、

産業基盤の安定及び強化や健全な発展を

図り、地域経済及び地域社会の活性化並びに市民生活の向上に寄

与する」と謳われています。

また、地域産業の振興は、事業者の自主的な努力及び創意工夫

を尊重し、市の地域特性に適した産業振興のための施策を市、事

業者、産業経済団体、地域における諸団体及び市民が協働して行

うことを基本理念としています。

こうした条例を制定することを要望しましたが、「国や県の動

向を注視し、県内の他自治体の状況などを調査・研究している」

との答弁でした。

現在、中小規模の商工業者を対象とした振興策として融資の際、

信用保証料や利子への補助を行っていますが、新たな振興策を創

設していくために、毎年実施している郵送によるアンケートの集

約という「景況調査」の他に、来年

度は事業者を直接訪問して実情把握

を行っていくことから始めるとの考

えが表明されました。

地域振興策の一つである住宅リフォー

ム助成復活を要望しましたが、「再

開実施については財政状況を考慮し

て進めていく」との答弁でした。

他に、江南布袋南部土地区画整理

事業の現状と、再生可能エネルギー

利用の促進について質問しました。
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